

4193
208380

Rey de España condecoró a Bryce Echenique

El escritor peruano Alfredo Bryce Echenique recibió en Madrid la Encomienda de la Orden de Isabel la Católica, distinción que le concedió el Rey Juan Carlos de España y por la que se declaró "profundamente agradecido". La medalla de la encomienda le fue impuesta en la Casa de América por el director de esta institución cultural, Miguel Arias, quien actuó en representación del ministro español de Asuntos Exteriores, Javier Solana, quien

no pudo asistir por encontrarse en viaje de regreso a Madrid desde Bruselas. Al acto asistieron, entre otros muchos, Carmen Romero, esposa del presidente del gobierno español, el embajador de Perú en España, Roberto Villarín; el ex secretario de Estado y ex presidente de la Comisión del V Centenario Luis Yáñez; el ex ministro español de Justicia Enrique Magaña; Julio Peo, ex asesor de Felipe González, y Alfonso S. Palomares, presidente de la Agencia EFE. El secretario de Estado para la

Cooperación Internacional e Iberoamérica, José Luis Dicenta, "amigo entrañable" de Bryce Echenique, no pudo asistir a la ceremonia de imposición por haber emprendido viaje hacia Nicaragua, pero envió un telegrama de felicitación al nuevo condeador de la Orden de Isabel la Católica. Bryce Echenique, que en declaraciones previas a EFE confesó su "sorpresa" por esta distinción, pronunció un breve discurso de agradecimiento que estuvo teñido del humor y la ironía que caracterizan sus obras.

El autor de *Un mundo para Julius*, a quien el Rey Juan Carlos quiso distinguir "por su dilatada y brillante trayectoria como creador y por su profunda identificación con los valores culturales que nos son comunes", según la comunicación oficial que recibió en su día, agradeció "la generosidad y bondad" del monarca. Bryce Echenique, que prepara actualmente una novela sobre el Perú que vivió en su adolescencia, bromeó acerca de la coincidencia de que el ministro Solana y el secretario de Estado Dicenta estuviesen "en el aire"

mientras él era distinguido. Nacido en Lima en 1939 y con residencia permanente en España desde 1985, el escritor peruano citó en su discurso al Nobel Elias Canetti, quien escribió que no se puede vivir en una ciudad muy bella sobre todo cuando se es un escritor, "porque se le van a uno todas las nostalgias y no tiene su armamento más cotidiano". "Puedo decirles que no siento ninguna nostalgia", señaló Bryce Echenique, quien dijo no poder cumplir una de las "cinco leyes de vivir en varón", borrar copiosamente, "por no malestar ni anegar" el Salón de Embajadores de la Casa de América.

LA Epoca 18 Dic 93 p. B12.

Rey de España condecoró a Bryce Echenique [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rey de España condecoró a Bryce Echenique [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile